
Seite: 1/9

Stadt Hagenow

Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses

Sitzungstermi
n: Donnerstag, 30.09.2021
Sitzungsbegin
n: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:15 Uhr
Ort, Raum: Rathaussaal der Stadt Hagenow, Lange Straße 28-32, 19230 

Hagenow

Anwesend

Vorsitz
Klaus Jensen

Mitglieder des Gremiums
Klaus-Dieter Mau
Michael Wodke
Dr. Helga-Marie Meier Vertretung für: 

Petra Lampe
Enrico Walter
Jana Krull Vertretung für: 

Daniel Jehring
Sebastian Höhn

Verwaltung
Roland Hochgesandt
Erik Hofmann
Juditha Parusel
Martin Pflughaupt

Abwesend

Mitglieder des Gremiums
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Petra Lampe entschuldigt
Daniel Jehring entschuldigt

Gäste:

Keine Gäste anwesend.
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
4 Niederschriftkontrolle 
5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.05.2021 
6 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 09.08.2021 
7 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen 

Teils 
7.1 Information zum aktuellen Stand der zukünftigen 

Erhebung der Gebühren des Wasser- und 
Bodenverbandes Boize/Sude/Schaale 

7.2 Außerplanmäßige Ausgabe für den Neubau des 
Hortgebäudes mit Mulitfunktionsraum/ Mensa 

2021/0313

7.3 Vorstellung des 1. Haushaltsplanentwurfes 2022 
7.4 Beteiligungsbericht für das Haushaltsjahr 2020 2021/0310

8 Information der Verwaltung 
9 Anfragen der Ausschussmitglieder 
10 Schließung des öffentlichen Teils 

Nichtöffentlicher Teil

11 Abwicklung der Tagesordnungspunkte des 
nichtöffentlichen Teils 

11.1 Steuerangelegenheit : (nichtöffentlich) 2021/0312

12 Information der Verwaltung 
13 Anfragen der Ausschussmitglieder 
14 Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit
Herr Jensen eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.
Beschluss:

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

7 0 0

4 Niederschriftkontrolle
Es werden keine Anfragen gestellt.
Beschluss:

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 0 0

5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.05.2021

Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.
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Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

5 0 2

6 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 09.08.2021

Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 1

7 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen 
Teils

7.1 Information zum aktuellen Stand der zukünftigen 
Erhebung der Gebühren des Wasser- und 
Bodenverbandes Boize/Sude/Schaale
Frau Parusel führt den Tagesordnungspunkt ausführlich aus und geht dabei auch 
auf die Gründe für die Änderungen der Gebühren ein.

Herr Walter erfragt, warum nach der neuen Gebührensatzung auch für Gärten für 
die Entwässerung Gebühren erhoben werden. Frau Parusel erklärt, dass der 
Landkreis dies bereits im Jahre 2016 festgeschrieben hatte. Dies wird nun auf 
kommunaler Ebene in Hagenow mit der neuen Gebührensatzung umgesetzt und 
umgelegt.

Herr Mau fragt, ab wann die neue Gebührensatzung gelten soll. Frau Parusel 
antwortet, dass diese rückwirkend zum 1.1.2021 in Kraft treten soll.

Herr Jensen erfragt, ob dieser Tagesordnungspunkt bereits im Umweltausschuss 
beraten wurde. Frau Parusel erklärt, dass über die Erhöhung der Gebühren 
informiert wurde.

Herr Höhn erfragt, ob es möglich ist, eine Erhöhung pro Quadratmeter zu 
ermitteln, um eine Überschaubarkeit herzustellen. Frau Parusel antwortet, dass 
die Gebühr pro Hektar errechnet wird und die Erhöhung sich zwischen 10 und 
50€ je Hektar bewegt.

Die rückwirkende Erhöhung der Gebühren zum 1.1.2021 wird von einigen 
Mitgliedern des Finanzausschusses als kritisch angesehen.
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Beschluss:

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 0 0

7.2 Außerplanmäßige Ausgabe für den Neubau des 
Hortgebäudes mit Mulitfunktionsraum/ Mensa 2021/0313

Herr Hofmann informiert über die Beschlussvorlage und erläutert die Gründe,
warum für den Neubau eine außerplanmäßige Ausgabe beschlossen werden 
muss. 

Herr Hochgesandt ergänzt die Informationen bezüglich der Deckung der 
Mehrausgabe für den Hortneubau aus dem Ansatz für den Neubau der 
Europaschule.

Herr Mau erklärt, dass es sinnvoll wäre, aufgrund der momentan geringen 
Zinsbelastung, die Investition über eine Kreditfinanzierung zu realisieren. Herr 
Hochgesandt erklärt, dass dies für das Haushaltsjahr 2022 in Betracht gezogen 
wird. Es muss dann aber auch berücksichtigt werden, dass dann aus dem 
laufenden Haushalt der Kredit bedient werden müsse.

Beschluss:
Die Stadtvertretung stimmt der außerplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 
1.425.000,00 € für den Neubau des Hortgebäude mit Multifunktionsraum/ Mensa 
zu.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 1 0

7.3 Vorstellung des 1. Haushaltsplanentwurfes 2022
Herr Hochgesandt erklärt den Entwurf für die Haushaltsplanung 2022. Die 
Verhandlungen sind noch nicht abgeschlossen.

Herr Jensen erfragt Posten zu diversen Kostenträgern. Herr Hochgesandt gibt 
Auskunft zu den erfragten Positionen. Bei einigen besteht Korrekturbedarf. Dies 
wird nachgearbeitet und im nächsten Entwurf eingearbeitet und berücksichtigt.

Herr Höhn erfragt ob es noch notwendig sei, die freiwerdenden Räumlichkeiten in 
der Kita „Regenbogenland“ zu renovieren, wenn in absehbarer Zeit ein Neubau 
notwendig wird. Herr Hochgesandt erklärt, dass aufgrund der derzeit laufenden 
Investitionen zurzeit keine Möglichkeit gesehen wird, einen Neubau der Kita 
„Regenbogenland“ zu realisieren. Dies könne sich ändern, wenn ein attraktives 
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Förderprogramm für Kitas aufgelegt wird.

Herr Walter erfragt, welche Kapazitäten in den freiwerdenden Räumlichkeiten der 
Kita „Regenbogenland“ geschaffen werden können und welche Kapazitäten 
zusätzlich in der Kita „Kleine Nordlichter“ geschaffen werden könnten, wenn 
deren Räumlichkeiten erweitert werden. Herr Hofmann erklärt, dass aufgrund der 
geltenden Betriebserlaubnis nicht ad hoc neue Plätze geschaffen werden können. 
Für eine höhere Kapazität müsse auch mehr Personal eingestellt werden und 
kindgerechte räumliche Bedingungen müssen erst hergerichtet werden. Die 
Finanzierung für die Erweiterung der Kita „Kleine Nordlichter“ ist noch nicht 
abschließend geklärt.

Beschluss:

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 0 0

7.4 Beteiligungsbericht für das Haushaltsjahr 2020 2021/0310
Herr Hochgesandt erläutert die Inhalte des Beteiligungsberichtes. Er nimmt 
Bezug auf 
den Hinweis, dass der Bericht zu umfangreich sei.

Herr Wodke merkt an, dass der Bericht der Stadtvertretung bis zum 30.9. des 
Jahres
vorgelegt werden müsse. Das wäre für dieses Jahr zu spät.

Beschluss:
Die Stadtvertretung nimmt den Beteiligungsbericht für das Haushaltsjahr 2020 
zur Kenntnis. Der Bericht ist für Jedermann zur Einsicht öffentlich auszulegen.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

7 0 0

8 Information der Verwaltung
Herr Hochgesandt weist auf eine Schulung der Stadtvertreter und der 

sachkundigen
Einwohner bezüglich des neuen Allris 4.0 am 25.10.2021 um 18 Uhr hin.

Herr Hochgesandt erklärt den derzeitigen Stand der Liquidität.

Herr Hofmann wertet kurz die Durchführung der Bundes- und Landtagswahlen in 
Hagenow
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aus. Die Wahlbeteiligung lag bei etwa 68%.

9 Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Wodke erfragt, ob es einen Schadenersatz für die Umleitung der B321 über 
den Ortsteil Viez für die entstandenen Schäden an den Straßen geben wird. Herr 
Hofmann erklärt, dass der Straßenbaulastträger für die B321 für die 
entstandenen Schäden an den Umleitungsstrecken verantwortlich ist und dieser 
die Schäden beheben muss. Eine Ausgleichszahlung wird nicht stattfinden.

10 Schließung des öffentlichen Teils
Schließung des öffentlichen Teils um 20:01 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Klaus Jensen Martin Pflughaupt
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